

EMPLOI - CROISSANCE - INNOVATION - SOLIDARITÉ - CRÉATIVITÉ - DÉMARCHE VERTUEUSE

Édito



Jean-Pierre GIRAN
Président de Toulon Provence
Méditerranée

Pour la troisième année consécutive, TPM et nos 12 communes membres décernent les Trophées de la Métropole Toulon Provence Méditerranée 2024 qui célèbrent l'innovation, le talent et l'engagement. Ils mettent à l'honneur celles et ceux qui, par leur audace et leur vision, contribuent à l'excellence et au rayonnement de notre métropole, tant à l'échelle nationale qu'internationale.

Ces Trophées incarnent notre volonté commune de soutenir des initiatives durables, solidaires et novatrices. Que ce soit dans les domaines économiques, culturels, sportifs ou environnementaux, chaque lauréat est un ambassadeur de la dynamique positive qui fait la fierté de notre territoire.

Cette cérémonie est l'occasion de valoriser les acteurs locaux, dont l'énergie et la détermination nous rappellent que l'avenir se construit ensemble. Félicitations à tous les lauréats, et merci pour votre contribution à notre Métropole!

Les lauréats 2024 des Trophées TPM

La Métropole Toulon Provence Méditerranée, en lien avec son agence de développement économique TVT Innovation, a lancé en 2022 les Trophées TPM, un événement destiné à récompenser les pépites du territoire devenu désormais incontournable.

La croissance et l'innovation économique vertueuse récompensées

Les Trophées TPM ont pour objectif de valoriser, faire rayonner, récompenser les structures qui comptent sur le territoire, en termes d'emploi, de croissance, d'attractivité, d'innovation et de démarches vertueuses.

TPM, un écosystème dynamique et rayonnant

TPM, 5^{ème} Métropole la plus attractive, représente le cœur économique du Var : plus de 50% des salariés et des cadres du département y travaillent.

Par cette cérémonie, la Métropole valorise le dynamisme de son territoire et ses acteurs les plus actifs en termes de :

- → Stratégie de développement
- → Implication et coopération avec le tissu économique local
- → Croissance
- → Emploi
- → Innovation

- → Attractivité
- Démarches vertueuses : RSE, économie circulaire, stratégie développement durable
- Développement international



Le prix



La présélection des lauréats a été effectuée par TVT Innovation, agence de développement économique de la Métropole et ses différents partenaires. Cette présélection a permis d'identifier l'ensemble des structures pouvant répondre aux attentes du jury en matière de stratégie de développement (circuit court, utilisation de ressources locales, innovation, originalité, relations avec le tissu économique extérieur au territoire de TPM...), en matière de recrutement (création d'emplois sur TPM notamment) et de rayonnement par un développement local, national ou international.

Le jury métropolitain - composé essentiellement d'élus métropolitains et de personnalités qualifiées de TPM, TVT et du Conseil de Développement TPM - a désigné les lauréats qui reçoivent, lors de cette cérémonie, un trophée conçu par Camondo Méditerranée, la prestigieuse école d'architecture d'intérieur et design, installée dans le quartier Chalucet à Toulon. Sous la direction artistique de l'École, les designers Emmanuelle ROULE et Julien BENAYOUN ont mis au point une pièce unique en fonte moulée et recyclée, le Trophée de la Métropole TPM qui reprend le visuel emblématique de TPM : l'étoile.

Les lauréats 2024

Développement durable et économie circulaire

X Brasserie LA CIG'

LA SEYNE-SUR-MER

Numérique et innovation

X PHOSPHORUS TECHNOLOGIES

LA SEYNE-SUR-MER

Santé, e-santé, Silver économie et solidarité

X Association AVAPU

MÉTROPOLE TPM

Agriculture et alimentation

XÉtablissements GIOL

SAINT-MANDRIER-SUR-MER

Tourisme, événementiel, hôtellerie et restauration

XLES BATELIERS DE LA RADE

TOULON

Industries culturelles et créatives

X Alexandre PÉRON

TOULON

Défense, économie de la mer, industrie

XPYROALLIANCE

TOULON

Commerce et artisanat

X MATYASY

LA CRAU

Responsabilité Sociétale des Entreprises

X FORTIL

LA SEYNE-SUR-MER

Enseignement supérieur et recherche

KEDGE BUSINESS SCHOOL

TOULON

Sportifs de l'année

Médaillés olympiques du territoire

Rayan REBBADJ (rugby à 7)

TOULON

K Lauriane NOLOT (kitefoil)

YÈRES

Christophe LAPORTE (cyclisme)

LA SEYNE-SUR-MER

Association de l'année

CLUB DE GYMNASTIQUE
ARTISTIQUE SIX-FOURNAIS

SIX-FOURS-LES-PLAGES

Jeunesse

X Léo CARRILLO

HYÈRES

Start-up de l'année

XWISE INTEGRATION

HYÈRES

Prix d'honneur TPM

X Société CHARLEMAGNE

MÉTROPOLE TPM

Prix spécial TPM

X Monsieur Z

CARQUEIRANNE

Entrepreneur de l'année

XLA BOÎTE IMMO

HYÈRES







Développement durable et économie circulaire

Brasserie LA CIG'

LA SEYNE-SUR-MER



Rodolphe APPARU et Alexandre CHODEK

La Brasserie La CIG' a ouvert ses portes au cœur du quartier des Playes à La Seyne-sur-Mer en juin 2021.

Elle est le fruit d'une aventure entre 2 amis d'enfance, **Rodolphe APPARU**, ancien cadre dans le secteur de la finance et **Alexandre CHODEK**, brasseur de métier qui ont décidé de s'associer pour créer leur propre brasserie.

La brasserie artisanale est axée sur une production locale, bio et éco-responsable avec un cycle de production qui favorise les circuits courts. Les bières sont brassées à partir d'orge 100% français, dont au moins 50% proviennent du Verdon!

Les bières de La CIG' ont une identité varoise très forte, comme en témoigne le 83 qu'elles arborent sur leurs étiquettes. La brasserie produit actuellement 14 bières différentes, dont certaines aux parfums très provençaux : bière à la figue, bière infusée aux citrons de Menton ou bière au romarin.

La brasserie a également développé une gamme de limonades (Les Cousines) elles aussi bio.

Très tôt, la brasserie a pris le parti du développement durable avec un système de réutilisation des drêches par des agriculteurs locaux, cartons réutilisables, charte zéro déchet sur ses manifestations et aucune utilisation de matière plastique.

Chiffres clés

- → CA: 700 k €
- → Nombre de salariés : 5
- → Capacité de production : 2500 hl
- → Points de vente : 250



Numérique et innovation

PHOSPHORUS TECHNOLOGIES

LA SEYNE-SUR-MER



Malik DAHMAN

Phosphorus Technologies est une société spécialisée dans la cybersécurité. Elle accompagne les entreprises dans leur mise en conformité au RGPD et dans l'élaboration de leur stratégie de cybersécurité.

Fondée en 2010 par **Malik DAHMAN**, actuel Président de la French Tech Toulon Région Sud et **Didier SAMMARITANO**, la

société Phosphorus Technologies s'emploie à simplifier les technologies informatiques, de stockage, de sauvegarde et de protections des données des TPE/PME.

Pour répondre aux enjeux de sécurité informatique et de protection des données numériques, la société Phosphorus Technologies a mis en place un système de sauvegarde des ordinateurs et des serveurs pour restaurer ses données en cas de sinistre.

Cette solution permet d'assurer la gestion et la sécurisation complète des données et ainsi bénéficier d'une solution pour un Plan de Reprise d'Activité (PRA) rapide en cas de panne, de sinistres ou d'attaques de cryptolocker.

- Référencé auprès de Cybermalveillance (2020).
- Partenaire agréé du CSIRT
 « Urgence Cyber Région Sud » (2020).
- Ayant le Label Régional d'Intelligence Économique (2021) et membre actif de la French Tech Toulon (Malik DAHMAN).

- → CA 2022 : 870 344 €
- → Salariés : 10
- → Nombre de clients en Europe : +500





Santé, e-santé, Silver économie et solidarité Association AVAPU MÉTROPOLE TPM



Olivier ALENDA

L'Association Varoise pour l'Amélioration des Pratiques en Urologie (AVAPU) est une association qui a pour objet la promotion de l'information et de la formation dans le domaine de l'oncologie et de l'urologie.

Son action est déterminante en matière de prévention et de traitement des maladies des voies urinaires.

Elle fédère les médecins urologues, radiothérapeutes, oncologues, anatomo-

pathologistes et médecins nucléaires **et participe à la formation** des médecins généralistes et des infirmières qui interviennent notamment sur les cliniques de la Métropole TPM: l'hôpital privé Toulon/Hyères Saint Jean de Toulon, l'hôpital privé Toulon/Hyères Sainte Marguerite d'Hyères et la clinique des Fleurs d'Ollioules.

L'association AVAPU organise depuis 2013, le congrès Onco-Urovar appelé « Les Rencontres Uro PACA » qui regroupe différents spécialistes nationaux et internationaux.

La 11^{ème} édition qui s'est déroulée les 3 et 4 octobre derniers au Palais Neptune de Toulon a réuni plus de 400 invités qui ont participé aux différents travaux durant les 2 jours du congrès.

L'association AVAPU est présidée par la **Docteur Olivier ALENDA**, également membre du comité d'organisation de l'AFU (Association Française d'Urologie), trésorier du CNPU (Conseil National Professionnel d'Urologie), membre du syndicat des chirurgiens de France, membre du comité de formation continue et président du club robotique pour l'AFU.





Producteur de coquillages à La Seynesur-Mer, la famille GIOL élève ses coquillages, huîtres et moules, depuis 2004 dans la baie de Tamaris. Du collage à la récolte en Méditerranée, du tri au conditionnement, toutes les étapes de production sont réalisées entre l'étang de Thau et la baie de Tamaris et maîtrisées avec une exigence de qualité et une recherche permanente de l'excellence.

La famille GIOL met tout son savoir-faire artisanal et son respect de l'environnement marin au service de ses huîtres et moules de qualité.

Grâce à cette expertise, les coquillages GIOL sont membres du Collège Culinaire de France, Grand Cordon d'Or à Monaco, Disciples d'Escoffier et ont obtenu le Grand prix Slow Food. Les huîtres sont plusieurs fois médaillées au Concours Général Agricole de Paris.

Ces coquillages qui ont reçu plusieurs médailles d'or au Concours Agricole sont présents sur de nombreuses tables étoilées en France.

- → CA: + de 2 millions €
- → Nombre de salariés : 13 à l'année / 24 en saison estivale







Tourisme, événementiel, hôtellerie et restauration

LES BATELIERS DE LA RADE

TOULON



Bruno MENELLI, Yves ARNAL et Christophe ARNAL

Créée en 1971, la société des Bateliers de la Rade est un acteur incontournable du tourisme sur le territoire métropolitain.

En 2019, l'entreprise a été rachetée par deux entités renommées de Toulon : d'un côté, les « Bateliers de la Côte d'Azur », représentée par leurs gérants, **Yves et Christophe ARNAL**; et de l'autre, la compagnie maritime « Transports Maritimes Toulonnais », dirigée par son président, **Bruno MENELLI.** Cette reprise visait à insuffler une nouvelle dynamique à la société, qui joue désormais un rôle central dans l'aire toulonnaise.

Au départ du port de Toulon, Les Bateliers de la Rade proposent **une gamme de services variés**, incluant des croisières vers les îles d'Hyères, des balades en mer, ainsi que des visites guidées de la rade et de son port militaire.

Partenaire de l'Office de Tourisme Métropolitain Provence Méditerranée et membre de son comité de direction, la société des Bateliers de la Rade contribue activement à la valorisation du patrimoine historique, naturel et culturel du territoire de la Métropole TPM.

Dans le cadre de son expansion, la société des Bateliers de la Rade a lancé la construction d'un nouveau bateau conçu pour accueillir des événements de prestige (mariages, anniversaires, séminaires, soirées à thème...). Ce projet a pour objectif de mettre ce bateau à la disposition de divers prestataires (restaurateurs, traiteurs, chefs...) et permettre sa location à quai ou en mer. L'initiative répond à une demande croissante de la part d'une clientèle professionnelle et de loisirs.

Chiffres clés

- → CA: 4,8 millions €
 (groupement: Les Bateliers
 de la Rade, Bateliers de la Côte
 d'Azur et Transports Maritimes
 Toulonnais)
- → Nombre de salariés : 20 à l'année / 45 en saison





Alexandre PÉRON

Alexandre PÉRON est un entrepreneur visionnaire, originaire de Toulon, qui a su conjuguer passion pour la technologie et ambition internationale. Diplômé d'un Master en Journalisme et Nouvelles Technologies de l'Information et de la Communication (NTIC) à Marseille, il a rapidement pris son envol en tant que dirigeant dans l'écosystème des startups technologiques, opérant entre Toronto et la Silicon Valley.

Son expertise en développement stratégique et croissance d'entreprises l'a mené à rejoindre Supplyframe en 2015, une entreprise qu'il a aidé à transformer et accompagner jusqu'à son acquisition par Siemens en 2021 pour plus de 700 millions de dollars.

En 2023, de retour à Toulon et fort de ses expériences internationales, animé par une passion pour le gaming et les nouvelles technologies, Alexandre fonde le TLN Group aux côtés de deux athlètes de renommée internationale, Mariama SIGNATÉ et Gaëtan BONG. Sous sa direction, TLN Group ambitionne de devenir un acteur majeur de l'industrie florissante du e-sport, avec pour projet phare la création d'un complexe innovant dédié au gaming à Toulon. Prévu pour 2025 place Raspail, ce « vaisseau amiral » de près de 1000 m² sera un lieu de rencontre entre technologie, gaming et excellence, inspiré des célèbres gaming houses d'Asie.

Soutenu par la ville de Toulon et la Métropole, Alexandre PÉRON entend faire de Toulon un hub incontournable du e-sport en France et en Europe. Sa capacité à mobiliser partenaires et institutions, couplée à une vision claire de l'avenir du gaming, le positionne comme un acteur essentiel du développement technologique et e-sportif du territoire.



Défense, économie de la mer, industrie PYROALLIANCE TOULON



Fabien CHRISTOFORETTI, Directeur des opérations, Directeur de l'établissement de Toulon

Présente au sein de la métropole depuis plus de 65 ans, la société Pyroalliance est aujourd'hui leader européen et un acteur de rang mondial dans la conception et la réalisation des équipements pyrotech**niques et mécaniques** utilisés notamment dans les domaines de la défense, de l'espace, de l'aéronautique et de l'industrie.

Filiale d'ArianeGroup, elle est présente à l'export dans plus de 15 pays et s'appuie sur son héritage dans la pyrotechnie de précision pour offrir des solutions innovantes et compétitives adaptées aux besoins de ses clients.

Elle contribue notamment au programme Ariane 6 avec des équipements nécessaires aux fonctions critiques du lanceur : allumage des accélérateurs à poudre latéraux, séparation des étages et mise en sécurité.

Implantée sur ses 2 sites de Toulon et Les Mureaux (78), Pyroalliance compte près de 240 collaborateurs. La société connait ces dernières années une forte croissance et contribue activement au développement économique local de ses régions d'ancrage.





Denis MATYASY

La maison Matyasy est créée en décembre 1989 par **Valérie et Denis MATYASY.** Ils ouvrent leur première boutique de pâtisserie dans les anciens ateliers de la menuiserie familiale situés à La Crau.

En 1996, la maison MATYASY reçoit le Rabelais d'or pour l'évolution fulgurante de l'entreprise. En 2007, Valérie et Denis MATYASY ouvrent d'ailleurs des boutiques à Toulon, Hyères et Carqueiranne.

Leur passion pour la qualité leur permet d'intégrer l'association des Relais Desserts qui regroupe les 100 meilleurs pâtissiers au monde depuis plus de 35 ans, qui a pour but premier la transmission de leur savoir-faire, leur connaissance pour sans cesse continuer à progresser et innover.

Valérie et Denis MATYASY, aujourd'hui accompagnés par leurs enfants, ont su réunir l'excellence de la pâtisserie, de la chocolaterie, des glaces et du traiteur en une seule maison qui leur permet de rayonner sur l'ensemble du territoire de la Métropole.

Chiffres clés

- → CA 2023 : 30 M€+
- → Collaborateurs: ~240

- → CA 2023 : 4 600 000 €
- → Salariés: 84





Responsabilité Sociétale des Entreprises FORTIL LA SEYNE-SUR-MER



Olivier REMINI, fondateur du groupe FORTIL

Depuis 15 ans, le groupe FORTIL accompagne avec enthousiasme ses clients dans leurs projets d'ingénierie grâce à des solutions innovantes destinées à répondre aux enjeux clés de leur développement et notamment les défis environnementaux et sociétaux auxquels ils sont confrontés.

Dès 2009, l'une des ambitions de FORTIL est de créer une entreprise patrimoniale partagée, profitable, pérenne, reflétant un modèle économique robuste. 15 ans plus tard, FORTIL poursuit avec conviction ce projet original afin d'impacter durablement son environnement professionnel, géographique et social. Son expansion continue au fil des ans, intègre les enjeux RSE comme une composante à part entière de son activité, pour l'ensemble de ses missions techniques comme pour l'organisation et le management du groupe en France et à l'international.

Pour cela, FORTIL travaille sa Responsabilité Sociétale d'Entreprise (RSE) directement avec ses collaborateurs en les intégrant dans les décisions d'orientations, en les impliquant dans la priorisation des choix. Cette **approche directe et responsable** fait partie des motivations recherchées par les collaborateurs et en particulier les nouveaux entrants - en moyenne 80 par mois, soit une PME! - qui se sentent véritablement engagés sur les volets sociaux, environnementaux, éthiques et responsables des process du groupe FORTIL.

Pour renforcer l'impact de cette démarche, l'entreprise seynoise a créé en 2021, **le Fonds de dotation FORTIL**, entité dévolue au mécénat, ayant pour vocation d'accompagner des actions sociales et associations d'intérêt général autour de deux axes : l'éducation et

l'insertion afin de participer activement et de façon concrète à l'égalité des chances sur la Métropole TPM et sur l'ensemble du territoire national.

Ainsi FORTIL a développé **un partenariat avec L'ISEN Méditerranée** qui permet de financer jusqu'à 16 bourses d'étude depuis la rentrée 2024 tout en renforçant ses actions avec Archaos depuis presque 15 ans.

En 2023, FORTIL obtient la médaille Gold à l'audit Ecovadis, mesurant et concrétisant ses avancées RSE. À partir de 2024 de très nombreuses initiatives renforcent cet élan, citons notamment les binômes référents RSE sociétaux et environnementaux au sein des 19 agences en France, l'élargissement de la vocation du Fonds de dotation FORTIL qui poursuit toutes ses activités sociales en ajoutant 2 orientations supplémentaires destinées à l'environnement et à la santé.

Seule une indépendance financière totale doublée d'une volonté farouche de donner du sens au travail accompli permet de consacrer autant d'énergie et de ressources à une approche RSE intégrée. Le modèle d'affaires performant et altruiste de FORTIL est contenu dans sa vision stratégique : « Devenir une organisation internationale à visée régénérative par la libération des potentiels ».

Chiffres clés

- → Salariés : 2050
- → Associés salariés : 200
- → Agences : 25 agences réparties dans 13 pays à travers le monde
- → CA: 156 M €





KEDGE Business School est une école de management française de référence présente sur 4 campus en France (Toulon, Marseille, Bordeaux et Paris), 4 à l'international (Shanghai et Suzhou en Chine, Dakar et Abidjan en Afrique) et 4 campus associés (Avignon, Bastia, Bayonne et Mont-de-Marsan).

La communauté KEDGE se compose de 15 600 étudiants, 218 professeurs permanents, 339 partenaires académiques internationaux et plus de 85 000 diplômés à travers le monde.

KEDGE propose une offre de **38 formations en management et en design** pour étudiants et professionnels, et déploie des formations sur-mesure pour les entreprises au niveau national et international.

Membre de la Conférence des Grandes Écoles et accréditée AACSB, EQUIS et AMBA, qualifiée EESPIG (Établissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général) et certifiée Qualiopi, KEDGE Business School est une institution reconnue par l'État français, avec des programmes visés. Auparavant implantée sur le site de la Grande Tourrache de la Garde, KEDGE Business School Toulon intègre son nouveau campus à la Maison de la Connaissance et de la de la Créativité au sein du quartier Chalucet en plein centre-ville de Toulon en janvier 2020.

Elle accueille chaque année près de 350 étudiants et propose différentes formations dans les domaines de l'ingénierie d'affaires et du managements allant du niveau Bachelor aux masters spécialisés.

Fortement impliquée sur le territoire de la Métropole, elle participe notamment au comité de pilotage de l'ESR, instance qui regroupe les partenaires de la Métropole TPM en matière d'enseignement supérieur et de recherche et qui vise à promouvoir et valoriser l'enseignement supérieur métropolitain, par des actions communes.







Sportifs de l'année

Médaillés olympiques du territoire





Rayan REBBADJ
Médaille d'or rugby à 7

Rayan REBBADJ est né le 15 août 1999 à Martigues. Dès son plus jeune âge, il pratique le rugby à 7 et arrive au **Rugby Club Toulonnais en 2017.** En 2020, il participe à la première saison du Supersevens - compétition professionnelle de rugby à sept - et signe son premier **contrat professionnel avec le RCT en 2021.**

Disposant de grandes qualités athlétiques et rugbystiques, il est rapidement repéré par le staff tricolore de l'équipe de France de rugby à 7 et intègre le groupe à plusieurs reprises pour être définitivement sélectionné dans le groupe France qui remporte la médaille d'or du tournoi olympique de rugby à sept face à l'équipe de Fidji tenante du titre lors des J0 de Paris 2024.



Lauriane NOLOT Médaille d'argent kitefoil

HYÈRES

Lauriane NOLOT est d'origine varoise. Elle est née à Toulon en 1998 et grandit dans le village de Camps-la-Source dans une famille passionnée de kitesurf. Suivant les traces de son père et de son frère qui le pratiquent régulièrement, elle commence le kite au club du **Hyères Kitesurf Association**.

Après deux ans de pratique en kitefoil, elle intègre à 19 ans le pôle d'entraînement France d'Ariane Imbert à Hyères et devient championne de France puis vice-championne d'Europe 2021 et médaille de bronze au Championnat du monde de kitefoil.

En 2022, elle finit championne d'Europe, puis vice-championne du monde.

En 2023, elle remporte toutes les compétitions auxquelles elle participe et décroche le titre de **championne du monde** lors des mondiaux de La Haye. Elle est également **élue Marin de l'année** par la Fédération Française de Voile. Ce prix vient récompenser une année exceptionnelle.

En 2024, elle obtient de nouveau les titres de championne d'Europe et de championne du monde à Hyères et décroche la médaille d'argent aux JO de Paris 2024.



Christophe LAPORTE est né le 11 décembre 1992 à La Seyne-sur-Mer. Coureur de niveau international, il est membre de l'équipe Cofidis de 2014 à 2021, puis intègre l'équipe Visma-Lease a bike depuis 2022.

Coureur complet, à l'aise au sprint et sur les pavés, il s'est illustré sur plusieurs classiques en 2021, 2022 et 2023 avec notamment des doublés sur les grandes classiques flandriennes.

En 2022, il décroche la médaille d'argent lors des championnats du monde de cyclisme sur route, avant de remporter le Championnat d'Europe sur route en 2023.

Sélectionné pour faire partie de l'équipe de France de cyclisme sur route aux JO de Paris 2024, il remporte la médaille de bronze de course en ligne.







Association de l'année

CLUB DE GYMNASTIQUE ARTISTIQUE SIX-FOURNAIS

SIX-FOURS-LES-PLAGES



Annie INNOCENTI. Présidente du club

Le club de gymnastique artistique six-fournais a été créé en 1987 par sa Présidente Annie INNOCENTI. Il propose des activités pour tous les âges, tous les niveaux et dans des pratiques variées comme la baby gym, la gymnastique artistique féminine, le trampoline, la gymnastique acrobatique, le tumbling, le parkour et depuis cette année la gymnastique masculine.

Son challenge est d'accorder autant d'importance aux débutants et aux pratiquants loisir qu'à ceux qui s'engagent dans une pratique compétitive, pouvant aller jusqu'au haut niveau. Le club est identifié Club formateur d'accès au haut niveau en trampoline par la FFGYM.

Il œuvre activement à la promotion et au développement de la pratique des sports artistiques et acrobatiques sur l'ensemble du territoire. Ainsi cette année, il a participé à l'organisation des Championnats de France de trampoline et de tumbling en collaboration avec le Comité Départemental de Gymnastique du Var.

Ces championnats qui se sont déroulés au Palais des Sports de Toulon du 7 au 9 juin derniers ont accueilli plus de 4000 personnes.

À cette occasion, plusieurs jeunes athlètes du club ont décroché de nombreux titres de champion et vice-champion de France.

Le club a également été représenté aux Championnats de France en gymnastique féminine en individuel et en équipe ainsi qu'en gymnastique acrobatique.

Cette moisson de médailles vient récompenser les efforts des jeunes athlètes et le travail des entraîneurs et confirme le positionnement du club au top de l'élite nationale.

Le club évolue désormais au plus haut niveau dans les trois activités: gymnastique féminine, trampoline et gymnastique acrobatique et vient d'ouvrir une section gymnastique masculine pour laquelle il espère une trajectoire de réussite identique à ses autres sections compétitives.

Chiffres clés

- → 2 titres de champion de France Élite, 2 vice-champions de France, 2 en bronze
- → Une équipe aux Championnats de France de gym féminine, une gymnaste en Individuel et une équipe en gym acrobatique
- → 625 licenciés et 6 salariés en CDI





Léo CARRILLO

Fin 2021, **Léo CARRILLO**, alors âgé de 17 ans, élève en première année de Bac Pro cuisine au **lycée professionnel du Golf-Hôtel d'Hyères** a été sacré meilleur apprenti de France par un jury professionnel composé des Meilleurs Ouvriers de France.

Deux ans après avoir reçu le titre de meilleur apprenti de France, Léo CARRILLO obtient son Bac Pro dans la filière cuisine avec mention en 2023.

Le 11 janvier 2024, il décroche à Nîmes, la deuxième place de la finale régionale du Championnat de France.

Fort de ses expériences et rencontres et toujours aussi passionné, Léo CARRILLO décide alors d'enrichir ses compétences acquises lors de ses quatre premières années de formation diplômante initiale en cuisine par une première année de cours en mention complémentaire « Desserts de restaurant ».

Enfin, afin de conforter ses connaissances, de découvrir le monde et ses richesses culinaires, Léo CARRILLO vient de s'envoler pour l'Australie où il poursuivra son apprentissage dans les meilleurs établissements.





Start-up de l'année WISE INTEGRATION HYÈRES



Thierry BOUCHET, PDG de Wise Integration

Fondée en 2020, la start-up Wise Integration basée à Hyères, conçoit des composants électroniques innovants qui permettent de fabriquer des chargeurs électriques plus compacts, plus efficaces et plus puissants.

Wise Integration a fait de l'électronique de puissance sa spécialité. En s'appuyant sur des circuits intégrés **en nitrure de gallium,** la jeune start-up miniaturise l'alimentation de puissance, c'est-à-dire les chargeurs des produits électroniques du type smartphone et PC portable.

Cette nouvelle technologie à très fort potentiel de croissance permet de limiter les déperditions d'énergie dans les alimentations électriques et les chargeurs de batteries

Pour se différencier de ses concurrents, Wise Integration qui avait déjà levé 15 millions d'euros en début d'année vient d'obtenir **une nouvelle levée de fonds** de la part du fonds d'investissement Applied Ventures - ITIC Innovation (Avitic) qui lui permettra de financer la production en grande série et le déploiement commercial de ses produits phares générant ainsi une forte accélération de sa croissance dès cette année.

Chiffres clés

- → CA 2023 : 300 000 €
- → Salariés : 20





Jacques et Olivier ROUARD

Fondée à Toulon en 1927, la société Charlemagne est un acteur incontournable du monde culturel et de l'édition dans le département du Var et plus particulièrement sur le territoire de la Métropole.

Depuis plus de 90 ans, la famille ROUARD anime et participe à l'histoire économique, sociale et culturelle de notre région.

Elle représente **7 librairies indépendantes varoises** et dispose d'un fond très diversifié en littérature, jeunesse, bande dessinée et documentaire.

Elle est également un acteur culturel engagé dans son époque et sur son territoire. Ainsi, chaque année, elle organise de nombreuses rencontres avec les auteurs dans le cadre de salons, comme celui de Hyères ainsi que des animations autour du livre avec des ateliers de lecture et des présentations de rentrées littéraires. La société Charlemagne entretient également des partenariats fructueux avec les associations et les institutions culturelles régionales pour l'organisation de conférences, de colloques et autres initiatives locales sur les grands thèmes de notre temps.

En parallèle de ses activités liées à l'édition et au monde de la culture, la société Charlemagne propose une importante offre de produits et de services de librairie, papeterie, fournitures scolaires, loisirs créatifs et fournitures de bureau aussi bien à destination des particuliers que des professionnels.

Actuellement dirigée par **Olivier et Jacques ROUARD**, la société Charlemagne est présente sur TPM dans cinq de nos communes de Toulon, Hyères, La Valette-du-Var, La Seyne-sur-Mer et Six-Fours-les-Plages depuis juin 2024.

Forte d'une volonté constante de diversification, de croissance et de développement au service de sa clientèle et de ses partenaires, la société Charlemagne vient d'ouvrir **une boutique dédiée aux mangas, à Toulon,** et vient de racheter trois magasins Office Dépôt qui contribuent à renforcer l'offre de produits et de services déjà existante.

- → CA: 37,50 millions € au 31 mars 2024
- → Salariés : 200



Prix spécial TPM Monsieur Z CARQUEIRANNE



Richard ZIELENKIEWICZ alias Monsieur Z

Connu sous le pseudonyme de Monsieur Z, Richard ZIELENKIEWICZ est un illustrateur et graphiste de talent reconnu au niveau national et international qui réside sur le territoire de TPM, à Carqueiranne. Entrepreneur de l'année
LA BOÎTE IMMO
HYÈRES

Il fait ses études à l'école Supérieure des Arts Graphiques Estienne puis obtient un DESS à l'université Marc Bloch de Strasbourg avant de travailler comme directeur artistique pour de grandes agences de communication et pour la presse.

Depuis 1998, devenu illustrateur indépendant, il participe aux magazines Wallpaper, Vogue Japon, Monsieur, Elle, Cosmo, Esquire, et bien d'autres.

Essentiellement connu aujourd'hui pour ses illustrations épurées et inspirées du design et de l'architecture des années 50, il est aussi l'auteur de plusieurs séries télévisées animées telles que Ratz.

Monsieur Z collabore régulièrement avec la Métropole TPM et l'office de tourisme métropolitain pour la réalisation de différents travaux graphiques (affiches, plans, vidéos, ...) mettant parfaitement en valeur les atouts touristiques, culturels et naturels du territoire métropolitain et de ses villes.

La Boîte Immo est une société dédiée aux nouvelles technologies dans le secteur immobilier.

Elle développe des outils, technologies et services pour accompagner les professionnels de l'immobilier dans leur quotidien.

Depuis la création de la société en 2009, Olivier BUGETTE, son fondateur et CEO, n'a eu de cesse de développer son entreprise pour en faire aujourd'hui le leader sur le marché des nouvelles technologies au service des agences immobilières indépendantes avec, à ce jour, plus de 8500 agences qui lui font confiance.

Ainsi, dès 2009, il met en œuvre une politique de rachat d'éditeurs de logiciels spécialisés dans l'immobilier afin de proposer de **nouveaux produits et services innovants** (visite virtuelle, communication digitale, site internet, création vidéo, référencement, ...).

En 2018, il devient notamment partenaire exclusif de la FNAIM et rachète FNAIM Connect et Elephant Bird, éditeur de solutions pour les professionnels de l'immobilier avec plus de 1200 clients.

De 2019 à 2024, Olivier BUGETTE poursuit sa **politique d'acquisition et de développement** de nouveaux produits innovants avec en particulier le logiciel Hektor, logiciel n°1 des agences immobilières indépendantes sur lequel 45 000 professionnels se connectent chaque jour.



Olivier BUGETTE, fondateur et CEO de La Boîte Immo

En 2020, La Boîte Immo installe son siège social dans ses nouveaux locaux de 2000 m², « La Pinède » à Hyères.

Cette stratégie d'innovation, de croissance et de développement économique s'appuie sur de forts engagements sociaux, sociétaux et environnementaux destinés aussi bien à ses clients qu'à ses collaborateurs.

La société est ainsi passée de 20 salariés en 2009, à plus de 210 collaborateurs aujourd'hui, qui travaillent dans des domaines aussi variés que le développement de logiciels, le référencement, le design produit, le marketing, la relation client, avec des ingénieurs, des commerciaux, des chefs de projet.

- → CA: + de 20 millions € en 2023
- → Salariés : 210



MÉTROPOLE TOULON PROVENCE MÉDITERRANÉE

TOULON

•

LA SEYNE-SUR-MER

•

HYÈRES

•

SIX-FOURS-LES-PLAGES

•

LA GARDE

•

LA VALETTE-DU-VAR

•

LA CRAU

•

OLLIOULES

•

LE PRADET

•

CARQUEIRANNE

•

SAINT-MANDRIER-SUR-MER

•

LE REVEST-LES-EAUX

